

Pressemitteilung

Klinikum Hanau und St. Vinzenz-Krankenhaus begrüßen gemeinsam rund 70 neue Auszubildende der generalistischen Pflegeausbildung

Bildungsstandort Pflege in Hanau wird durch neuen Verbund zwischen dem Klinikum Hanau und mit dem St. Vinzenz-Krankenhaus gestärkt.

Hanau, 2. Oktober 2024. Am Dienstag, 01. Oktober 2024, freute sich das Ausbildungszentrum des Klinikums Hanau über 70 neue Auszubildende der generalistischen Pflegeausbildung. Mit dem neuen Jahrgang kommt auch eine große Änderung, denn das Ausbildungszentrum des Klinikums wächst und bildet ab sofort im Verbund mit dem St. Vinzenz-Krankenhaus aus. "Mit der Kooperation stärken wir die Stadt Hanau als Bildungsstandort im Bereich Pflege und sichern den Nachwuchs beider Hanauer Krankenhäuser", freut sich Esther Klug, Leiterin des Geschäftsbereichs 1 - Pflege und Stationsmanagement des Klinikums Hanau. Zukünftig sollen im Verbund insgesamt 205 Ausbildungsplätze, davon 180 zur Pflegefachperson und 25 Plätze im Bereich der Krankenpflegehilfe (zukünftig Pflegeassistenz) Verfügung zur stehen.

Dr. Maximilian Bieri, Aufsichtsratsvorsitzender des Klinikums und Bürgermeister der Stadt Hanau, zeigt sich erfreut über den neu geschaffenen Verbund: "Die Kooperation ist ein herausragendes Beispiel dafür, wie wir durch partnerschaftliche Zusammenarbeit die Ausbildung im Gesundheitswesen weiter voranbringen – zum Wohle unserer Pflegekräfte und der Menschen in unserer Stadt".

Der neue Jahrgang startet in drei Kursen. Zwei Kurse werden mit zusammen 46 Auszubildenden des Klinikums Hanau besetzt und ein Kurs umfasst 20 Auszubildende des St. Vinzenz-Krankenhauses. Diejenigen Auszubildenden des St. Vinzenz-Krankenhauses, die ihre Ausbildung bereits in den vergangenen Jahren begonnen haben, wurden in die bisherigen Kurse integriert bzw. in einem eigenen Kurs aufgenommen. Zukünftig sollen die Kurse sowohl aus Auszubildenden des Klinikums als auch des St. Vinzenz-Krankenhauses bestehen, um beispielsweise den Erfahrungsaustausch zwischen den Auszubildenden zu intensivieren, die in ihren Praxiseinsätzen weiterhin in ihrem jeweiligen "Stamm-Krankenhaus" ausgebildet werden und sich dann in den Theorieblöcken im Ausbildungszentrum des Klinikums zusammenfinden. "Wir freuen uns sehr über den Ausbildungsverbund beider Hanauer Krankenhäuser. Mit der Kooperation sichern wir langfristig die Pflegeausbildung auch am St. Vinzenz-Krankenhaus. Die Begeisterung junger Menschen für diesen Beruf und die fachlich qualifizierte Ausbildung von Pflegefachkräften ist uns schon immer ein wichtiges Anliegen", so Michael Sammet, Geschäftsführer des St. Vinzenz-Krankenhauses Hanau.



"Natürlich bedeutet der Verbund auch erst einmal Veränderung. Sowohl für die Lehrkräfte als auch die Auszubildenden der beiden Krankenhäuser. Ich bin mir sicher, dass die Auszubildenden des St. Vinzenz-Krankenhauses gut in unserem Ausbildungszentrum aufgenommen und sich sehr schnell wohlfühlen werden", sagt Judith Hofmann, Leiterin des Ausbildungszentrums. Durch den Verbund könnten pflegepädagogische Synergien genutzt werden, die Ausbildungsqualität sowie das Niveau harmonisiert und die Koordination effizient konzentriert werden, erklärt Esther Klug. Die Gesamtverantwortung für die Koordination des Unterrichts mit der praktischen Ausbildung liegt beim Ausbildungszentrum des Klinikums Hanau. Judith Hofmann und ihr Team sind somit verantwortlich für die theoretische Ausbildung und das damit verbundene Curriculum mit Lernaufgaben, Lernüberprüfungen, Einsatzplanung sowie die Examensprüfung. Hierfür werden auch die Lehrkräfte des St. Vinzenz-Krankenhauses in das Team integriert, außerdem soll es perspektivisch weitere Neubesetzungen im pädagogischen Bereich geben.

Für ein persönliches Interview und Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Herausgeber:

St. Vinzenz-Krankenhaus Hanau

V.i.S.d.P: Michael Sammet, Geschäftsführer

und

Klinikum Hanau GmbH V.i.S.d.P.: Volkmar Bölke

Kontakt für Rückfragen / Terminvereinbarungen für ein Interview:

Angela Gitter Öffentlichkeitsarbeit

St. Vinzenz-Krankenhaus Hanau gGmbH Am Frankfurter Tor 25 | 63450 Hanau Tel. 06181 / 272 223

mobil: 0151 / 21 55 45 26

angela.gitter@vinzenz-hana.de

www.vinzenz-hanau.de